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住み慣れた地域での生活を考えるワークショップ参加者アンケート結果詳細 

（平成３０年２月２３日実施分） 

 

１．回答者の属性 

＜地域住民＞ 

１）回答数 

  ２９名（鮫地区９名・南浜地区８名・白銀南地区７名・その他５名） 

 

 ２）年齢構成（地域住民等） 

３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 合計 

１名 ２名 ４名 ８名 １４名 ２９名 

 

 ３）性別 

   男性１６名 女性１３名 合計２９名 

 

 ４）活動歴 

 3 年

未満 

3 年～5 年 

未満 

5 年～10 年 

   未満 

10 年～20 年 

未満 

20 年

以上 

合計 

民生委員 ３名 １名 ２名 ６名  １２名 

地区社協   １名   １名 

町内会   １名 ５名 １名 ７名 

いちいの会 

ボランティア 
  １名   １名 

介護支援専門員    １名  １名 

みまもり隊 １名     １名 

無回答      ６名 

                                                                     合計２９名 

２．回答内容 

 ＜地域住民＞ 

 １）ワークショップに参加した感想 

 鮫地区 南浜地区 白銀南地区 その他 合計 

参加してよかった ９名 ８名 ６名 ５名 
２８名 

(９６．６％) 

なんともいえない ０名 ０名 １名 ０名 
１名 

(３．４％) 

参加する必要なし ０名 ０名 ０名 ０名 ０名 

 

 

 

資料３ 
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※自由記述 

 普段困っていない事のニーズを話し合えて良かった。 

 民生委員の方などから地域の福祉ニーズを聞くことができた。 

 これまでのワークショップと違いゲームから入ったこと。 

 地域活動の参考になった。 

 多くの人と意見交換ができた。 

 高齢者に対してのいろいろな話を聞けて今後の参考にしたい。 

 全員で意見交換したこと。 

 これから増える高齢者への支援について、どうするのかを色々考えることが

できた。 

 学生さん達の考えは良くアイディアがある。地域の話を把握しながら話をし

てくれる。 

 私たちシニアの考えと若者・学生方の考え、どんな意見が出るかに、とても

興味があります。学生の人数がもう少しあっても良かったかなあと思いまし

た。 

 町内単位で色々と話し合いはしているが、地区全体では、なかなか無かった

ので良かったと思う。 

 学生の皆さんの発想はすごく参考になった。 

 学生さんの考えを聞いて良かった。 

 皆さんと色々お話できて良かった。 

 知らない方々と運動をして楽しかった。 

 意外に、若い学生との交流が早くできた。年代にあまり関係なしにすすめる

ことができた。 

 ワークショップは初めてだったので大変でしたが、面白かったです。 

 地域の方々とのコミュニケーションが楽しくできたこと。 

 地域の情報がたくさん聞けて良かった。 

 地域情報がたくさん聞けて良かった。 

 施設が地域のために何ができるのか改めて課題について考えたいと思いまし

た。 

 八戸市の現状と課題が分かって良かった。問題解決へのアイディアの出し方、

検討の仕方が勉強になった。 

 地域の方が、今の現状をとても活発に話していただき、それを聞くことがで

きた。 

 より地域に密着した方々の様々な意見を聞くことができた。 
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２）ワークショップは継続すべきか 

 鮫地区 南浜地区 白銀南地区 その他 合計 

継続すべき ８名 ５名 ３名 ２名 
１８名 

(６２．１％) 

なんともいえない １名 １名 １名 ０名 
３名 

(１０．３％) 

継続の必要なし ０名 ０名 ０名 ０名 ０名 

無回答 ０名 ２名 ３名 ３名 
８名 

(２７．６％) 

   

※自由記述 

 この様な活動をしていれば、誰もが困っていることがあると思うので是非継続

すべき。 

 自分がそういう年齢になり、今後に活用するため。 

 広い意見が聞ける。 

 なかなか具体化できないと思われるが、課題も含めて話し合うことが重要だと

考える。 

 参考になる。 

 話し合うことが大切。 

 継続することで参加者の意識も向上し、具体策も多く出てくると考える。 

 他町内会のいろんな人たちの意見を聞くことができると思います。 

 最終的には各町内会での連携が大切。 

 何も知らないので勉強した方が良いと思います。 

 どんどん新しい意見が出てくる。その中で一つでも決定することが大事。 

 ワークショップは初めてだったので、流れが分からなくて戸惑った部分もあり

ました。いろんな人から意見がたくさん出されたが、それをまとめるのが発表

者だったので大変でしたが、大変勉強になりました。何回か経験すれば、もう

少しまとめ方も上手くなると思うので継続すべきだと思います。 

 継続していけば、いろんなアイディアが出て解決の方向に向かうように思える。 

 

 ３）ワークショップの改善点（自由記述） 

 少し時間が足りないようでした。 

 もう少し時間短縮して欲しい。 

 もっと具体的に実現できることが大切。 

 話し合いのポイントを絞ってはどうか。各地域をバラバラにした方が地域の

現状・問題点が分かりやすい。時間区分を資料に明示すべき。 

 誰が進めて片付くのか？誰が見守っていくのか？どこの場所で行うのかが問

題視されている。 

 もっとたくさんの人に参加してもらえれば、いろんなアイディアが聞けるよ
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うな気がします。 

 

 ４）学生が参加したことについての感想（自由記述） 

 交流ができて良かった。 

 もう少し意見を述べて欲しい。 

 若い人の意見が聞けて良かった。 

 この場を通じて将来、高齢者に携わって欲しい。 

 立場や年代を超えて同じテーマでついて考えて議論できる。 

 若者の意見が聞けて良かった。 

 大切 

 学生の考えるポイントが分かり、それに対する意見もよく出された。 

 考えを聞けて良かった。 

 学生からの質問等で日頃の自分の活動を再確認できた。 

 若い人からの考えをいろいろと聞けて大変良いと思います。 

 学生の考え方は非常に良かった。若い人の力は必要です。 

 自分の活動を理解していただいた。 

 良いと思います。 

 やはり若い意見が絶対必要。 

 若い人が加わって話し合いすることが良いことだと思う。 

 学生さんが高齢者のこと長寿社会について自分たちで何ができるのか一緒に

なって考えていけることが素晴らしいと思った。 

 とても良いと思います。若い方と話ができて楽しかったです。 

 地元の方ではない学生さんだったと思います。地域の環境等が分からないと

ころから話し合いに加わった姿勢はとても好感がもてました。 

  

 ５）その他（自由記述） 

 また来たいと思う。 

 初めて参加しました。 

 グループでテーマを決めて話し合えた方が進めやすい。 

 自分の班のテーマは「買い物の不便さを理解する必要あり」。今回の生活支援

体制整備事業で民間独自のサービスの中に移動販売車等の助成制度ができな

いか？ 

 ワークショップは定期的に進めて欲しい。 

 内容が充実してました。三岳先生のアイスブレークはいつも楽しみにしてお

り、自分も何かできるように頑張りたい。 

 とても勉強になります。ありがとうございました。 
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１．回答者の属性 

＜学生＞ 

 １）回答数 

  ６名 

 

 ２）年齢構成 

  概ね２０歳 

 

２．回答内容 

 ＜学生＞ 

 １）ワークショップに参加した感想 

 学生 

参加してよかった ６名 

なんともいえない ０名 

参加する必要なし ０名 

無回答 ０名 

  ※自由記述 

 自分が考えのつかないような問題を知ることができた。 

 地域のニーズがたくさんあり、とても内容の濃い話ができました。 

 各年代の問題点を知ることができた。 

 人生の勉強になる。 

 普段、聞くことのできない貴重な意見や問題点を様々な視点から聞くことが

できるから。 

 

 ２）ワークショップは継続すべきか 

 学生 

継続すべき ６名 

なんともいえない ０名 

継続の必要なし ０名 

無回答 ０名 

  ※自由記述 

 回を重ねるごとに改善の考えが増えていくので良かったです。 

 様々な話を聞けて勉強になるのでとても良いので継続すべきである。 

 実際にリアルな話を聞けるのは学びを深めることにつながる。解決策とは、

自分の地元でも利用することができる。 

 少数意見もあると思うが、それを聞くことが大切だと思うから。 

 様々な意見が出ることにより改善にも繋がるから。 
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３）ワークショップの改善点（自由記述） 

 特にありません。 

 話し合いできる十分な時間がないので時間配分が改善点だと思う。 

 

４）地域の方と接して思ったこと（自由記述） 

 問題は複雑だと感じました。 

 たくさんのニーズがあり、思っていることをたくさん話していただき、改善

すべき点はたくさん見つかった。地域の人たちと話すことは、とても良い経

験になった。 

 その年齢にならなければ考えないことを実際の現場で体験できて良かったと

思った。 

 自分では考えていないことを知ることができた。その地域のおいしいものを

知れる。 

 問 1 でも答えたように、それぞれの意見を様々な視点から聞くことができる。

また、それに対しての解決策等もたくさん出てくるので、今日、参加して良

かったと感じました。自分が今日話し合ったテーマについて自ら協力できる

部分を積極的に見つけていけたらと思いました。 

 

５）地域の活動に協力して欲しいといわれたらどう思うか 

 学生 

協力したい ４名（６６．７％） 

協力する方向で考えたい ２名（３３．３％） 

協力は難しい ０名      （０％） 

何とも言えない ０名      （０％） 

 ※必要なサポートを自由に記載 

 交通費 

 特になし 

 学校を出発として、みんなで移動すると道に迷うことがない。 

 

６）その他（自由記述） 

 とても良い経験ができました。ありがとうございました。 

 とても良いワークショップだと思うのでもっと広く伝えていけば良いと思う。 

 問題が複雑で自分の勉強不足なところも分かりました。地域の方のお話を聞

ける貴重な機会だと思います。 

 非常に有意義な時間だったと思います。 


